

# DE MADRID CRÓNICA

EN INTERNET

cronicamadrid.com / euroinmo.com / movilfonía.com

e-mail: cronicamadrid@cronicamadrid.com

nº 454 • 9 julio 2021

**Oriol Junqueras**

El primer viaje del ex preso

Fernando Jáuregui

**Felipe VI-Sánchez-Casado**

El triángulo del poder

Raúl Heras

**REvil**

El mayor secuestro digital

Marta Gómez Galán



Nuevo encontronazo en el Gobierno: Ahora por la carne

# Planas contra Garzón

SIGUENOS EN INTERNET- IPAD-IPHONE

# **SU CASA**

**ES COMO USTED Y AHORA  
SU HIPOTECA TAMBIÉN**



**En Ibercaja somos especialistas en financiación de vivienda, ofreciéndole la hipoteca que mejor se adapta a sus necesidades y ayudándole en el proceso de compra.**



El ministro de Consumo, Alberto Garzón, de Unidas Podemos.

## Nuevo choque PSOE-Podemos: Planas contra Garzón

Para el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación la campaña del titular de Consumo contra la carne "es tan errónea como la del azúcar mata"

Juan Camino

**L**ejos de poner paños calientes en las relaciones entre los ministros del PSOE y de Podemos, tras la salida del gobierno de **Pablo Iglesias**, el presidente **Pedro Sánchez** vuelve a dar luz verde a los proyectos del partido morado con el consiguiente enojo de los ministros socialistas que, por ahora, se contentan con protestar públicamente.

Ha sido ahora el caso de la campaña lanzada por el ministro de Consumo para disminuir el consumo de carne en pro de la sostenibilidad del planeta,

que ha puesto en pie de guerra a los productores de carne y a los ganaderos.

Tan es así que el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, **Luis Planas**, se ha visto obligado a salir a la palestra para decir que la campaña lanzada por el ministro de Consumo, **Alberto Garzón**, para disminuir el consumo de carne "es tan errónea como la del azúcar mata".

El propio Sánchez ha salido a la palestra como si no supiera nada de lo que hace su ministro de Consumo, afirmando,



El ministro de Agricultura, Luis Planas.

que "un chuletón al punto es imbatible", lo que ha provocado la sorpresa tanto en su propio partido como de la oposición que ya no sabe a qué atenerse cada vez que amenazan con saltar las costuras del gobierno de coalición.

Pasó con el enfrentamiento de **Carmen Calvo** e **Irene Montero** a cuenta de la Ley Trans, o entre **Yolanda Díaz** y **Calviño** por el salario mínimo.

El ministro socialista, muy bien considerado por los agricultores y ganaderos españoles, ha lamentado la palabras del ministro y ha tachado de injusto y "absolutamente fuera de lugar" señalar con el dedo al sector cárnico, que considera parte de la riqueza de España.

Planas ha explicado que no tenía conocimiento de que la campaña iba a salir -lo que nadie se lo cree- y ha defendido que los políticos no deben crear problemas, sino dar seguridad

al conjunto de los ciudadanos diciendo la verdad.

Sin embargo, él mismo se ha contradecido al aceptar que este tema no es un debate español y que las transiciones y cambios hay que hacerlos con acompañamiento y diálogo.

"Los propios sectores son conscientes de que tienen que evolucionar en el sentido de la sostenibilidad, pero tiene que hacerse con ellos y no contra ellos", ha añadido.

En su carácter de dar una de cal y otra de arena, Planas ha recordado que la necesidad de proteínas de origen animal se da en España y a nivel mundial, donde el país exporta muchos productos cárnicos, particularmente a Asia: "Es parte de nuestra aportación a la alimentación del mundo".

Ha destacado que en los últimos diez años ha disminuido el consumo de carne en España excepto en 2020, que con la lle-

gada de la pandemia ha habido un cierto repunte, y que el año pasado se realizaron exportaciones ganaderas por valor de 10.000 millones de euros.

El ministro también ha destacado el papel social y territorial del sector porque, ha explicado, "la España vacía es seco y ganadería extensiva", por la que ha pedido respeto, consideración y apoyo.

Sobre la frenada de exportaciones de porcino a la China, Planas ha explicado que ha habido un incremento en los últimos años por el déficit interno que sufrió por la peste porcina africana y que ahora esta situación probablemente se estabilizará.

"No veo un riesgo inmediato, pero ya hemos enviado alguna señal de que hay que diversificar mercados continuado siendo importante el mercado chino. Hemos abierto hace dos semanas Singapur", ha añadido.

## Palabra de Sánchez

Entiendo que Pedro Sánchez no le eche cuentas a la oposición cuando le llama mentiroso, pero que sus propios socios que le sostienen en el gobierno a los que les está dado de todo lo que le exigen, también le digan que no tiene palabra ni honor, es algo más incómodo.

**C**uando yo era niño si un chaval nos decía a los demás “palabra de honor” no había huevos para no creerle porque el otro tampoco los tenía para mentirnos.

Carecíamos de muchas cosas, no teníamos juguetes electrónicos porque no existían, pasábamos más tiempo en la calle que en nuestras casas, llevábamos un tirachinas en el bolsillo posterior de nuestro pantalón corto, algunos cantos en el otro, un trozo de pan con mantequilla y una onza de chocolate, y el resto del día por delante para soñar.

Teníamos nuestras normas, sabíamos quiénes eran nuestros amigos y quiénes nuestros rivales y por alguna razón que flotaba en el ambiente, aunque nadie nos la había explicado, éramos conscientes de que existían unas normas no escritas que nos obligaban a conservar la dignidad de la palabra dada.

Eso no significaba que no dijésemos de vez en cuando alguna mentira a nuestros padres o profesores, pero a la gente que confiaba

en nosotros no los traicionábamos, sobre todo si en algún momento les habíamos dicho la frase “palabra de honor”.

Sé que estoy hablando de un tiempo que ya no existe en el ámbito de la convivencia social y política en nuestro país porque los indecentes les han hecho la competencia a los pillos, les han ganado la partida y han ocupado todo el espacio.

Ahora la palabra dada solo se cotiza en espacios privados o ante algunos tribunales de justicia porque el espacio público de la política se ha convertido en un barrizal de indecencia en el que sobreviven algunos hombres y mujeres que no tienen nada que perder o que lo han perdido todo y ya les da lo mismo.

Hay momentos cumbres que para algunos pasan desapercibidos pero que merece la pena subrayar como el que se produjo ayer en el Parlamento cuando “Don Vito Rufián” le advirtió a Al Capone Sánchez que “no prometiese que jamás habría un referéndum de independencia en Cataluña porque también prometió que jamás habría amnistía, y la ha habido”.

Entiendo que Pedro Sánchez no le eche cuentas a la oposición cuando le llama mentiroso, pero que sus propios socios que le sostienen en el gobierno a los que les está dado de todo lo que le exigen, también le digan que no tiene palabra ni honor, es algo más incómodo.

A Pedro Sánchez le tiene cogida la medida todo el mundo menos su sastre, y así le va, porque ha agotado el ciento por ciento de su crédito incluso con los que le están sacado hasta la hijuela.



Gabriel Rufián pasa delante de Sánchez en el Congreso.



Oriol Junqueras, máximo dirigente de Esquerra Republicana de Catalunya-

## El primer viaje del ex preso Junqueras

No descarto incluso que el líder de ERC lleve a Waterloo algún mensaje indirecto del propio Pedro Sánchez

Fernando Jáuregui

**N**os cuentan que el líder de Esquerra Republicana de Catalunya, **Oriol Junqueras**, realizará esta semana su primer viaje al extranjero tras salir de la prisión de Lledoners. Y, claro, su destino no podía ser otro que Waterloo, donde le espera su cordial enemigo **Carles Puigdemont**.

¿Pacto a la fuerza entre independentistas, tras el encuentro de **Pedro Sánchez** con el presidente de la Generalitat, **Pere Aragonés** y antes de que se convoque la Mesa de negociación con el Gobierno central? Sin duda. Pero también cabe otra pregunta: ¿preparativo para el regreso, por las buenas o por las

malas, de Puigdemont a Cataluña? También parece posible y hasta probable.

Cuando el presidente Sánchez habla de 'normalizar' la vida política en lo que respecta a la relación entre Cataluña y el resto de España tiene, sin duda, en mente el efecto de los indultos.

Desde ese punto de vista, y cuando aún no se ha borrado, ni mucho menos, la polémica sobre las medidas de gracia a Junqueras y a los otros siete presos del 'procés', aún resta la evidente anomalía del ex presidente de la Generalitat y otros tres colaboradores cercanos suyos huidos fuera de España.

Se sabe que Puigdemont, que

no tiene interlocución alguna con La Moncloa, presiona donde puede por su regreso y tal vez apenas espera una declaración favorable emanada del europarlamento, del Consejo de Europa o del Tribunal Europeo de Derechos Humanos antes de plantarse en la Plaza de Sant Jaume, sabedor de que, incluso en el caso de ser detenido, pronto saldría en libertad.

En cuanto a Junqueras, que sí habla bastante, dicen, con el inquilino de La Moncloa y con cercanos colaboradores, consta que prefiere a Puigdemont en Cataluña que en Bélgica, donde el ex presidente de la Generalitat goza de un protagonismo alternativo que no gusta ni al propio Junqueras, ni a Aragonés ni a ninguno de los que, de una manera u otra, tratan de 'normalizar', obteniendo los mayores réditos posibles, la relación con el Gobierno central, con el Estado, y hasta con el resto de España.

Creo que en este marco habría que situar este primer encuentro desde hace muchos meses entre Junqueras y Puigdemont.

No descarto incluso que el ex preso lleve a Waterloo algún mensaje indirecto del propio Pedro Sánchez, que también conoce los peligros de mantener fuera, y ejerciendo en muchos ámbitos europeos, al 'autoexiliado' líder de Junts per Cat, que sigue teniendo un indudable respaldo entre una parte considerable de los catalanes independentistas.

Así las cosas, no sería extraño que, además de algunas iniciativas gubernamentales aprovechando la 'agostidad' --hacer algo con el Tribunal de Cuentas, admitir un posible



El ex presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont.

referéndum 'alternativo'--, se produjese algún movimiento favorable al regreso de Puigdemont antes de la Diada del 11 de septiembre. Una fecha que tanto Junqueras como Pedro Sánchez quieren que simbolice algo semejante a un 'reencuen-

tro', aunque no cabe duda de que desde la Generalitat y desde los partidos y organizaciones independentistas seguirán llegando voces exigiendo un referéndum de autodeterminación, amnistía y caminar hacia la independencia.



El Rey Felipe VI en la inauguración del Congreso Mundial de Móviles de Barcelona.

## El triángulo del poder que gobierna de verdad España

Errados o acertados se muestran más que dispuestos a luchar contra todos aquellos que por diversos intereses quieren mandarles al archivo de la vida pública

Raúl Heras

**L**os dueños de cada uno de los tres apellidos que conforman de verdad el triángulo del poder en España - **Felipe de Borbón, Pedro Sánchez y Pablo Casado**- tienen el mismo problema y coinciden en la misma decisión para afrontarlo: están en sus horas más bajas, tienen miedo de los propios suyos, y sufren cada día ataques y críticas desde los medios de comunicación.

El Rey, el presidente del Gobierno y el llamado jefe de la oposición ven como los sondeos de opinión -los que se publican y los que se guardan por encargo- coinciden una y otra vez

en suspenderles en valoración ciudadana, y se enfrentan desde distintos escenarios y realidades a las posibles fórmulas para ayudar a la recuperación de España.

Deberían buscar y encontrar la forma y maneras de sumar sus voluntades y posiciones en el organigrama político para ayudar al país y no para limitarse a pensar y actuar en razón de sus propios y particulares intereses. En el caso del Rey como punto de encuentro de los dos dirigentes políticos, en esa labor de mediación y concordia que le ofrece la Constitución.

Cada uno a su manera, tanto

el Rey como Sánchez y Casado han decidido resistir. Cada uno en el puesto que ocupan no están dispuestos a tirar la toalla, dejar que sean otros los que se sienten en sus respectivos sillones y ellos pasar a la moderna historia política de este país como perdedores.

Luchan tanto por su presente como por su futuro, que en caso de Felipe VI pasa por mantener la Monarquía más allá de su propia existencia como Rey, algo que le diferencia y mucho respecto al tiempo político en el que viven los otros dos lados del triángulo.

Se rebelan contra aquellos que les califican y definen como parte de un pasado que hay que dejar atrás, cuando lo que esconde esa afirmación es más una trampa dialéctica que una realidad social. Ni Felipe VI es **Juan Carlos I**, ni Sánchez es **Felipe González** o **José Luís Rodríguez Zapatero**, ni Casado está a gusto cuando le quieren comparar o "tutelar" desde las experiencias de oposición y poder que vivieron **José María Aznar** y **Mariano Rajoy**.

No se sienten responsables únicos de los problemas por los que atraviesa España, ni mucho menos que su hoy por hoy imposible sustitución vaya a mejorar la posición de la nación y favorecer la salida de la crisis.

Por el contrario, los tres están convencidos de que están haciendo lo correcto, que no es hora de cambiar en sus respectivos cargos y competencias y que son ellos los que deben dar las soluciones en el inmediato futuro.

Errados o acertados se muestran más que dispuestos a luchar contra todos aquellos que por diversos intereses quieren man-



Pablo Casado, líder de la oposición.

darles al archivo de la vida pública. Esa sensación personal, ese sentido de su propio, singular y muy distinto liderazgo social es el que les lleva a pelear contra todos aquellos que desean romper ese triángulo geométrico del poder para convertirlo en otras figuras mucho más complicadas de encajar en España, desde la Monarquía a la República federal, desde el bipartidismo imperfecto a la arquitectura estructural de España partiendo de una mezcla libre de figuras geométricas imposibles.

Guste a muchos o a pocos, sean parte de la solución o parte del problema - que de ambos extremos se trata - los tres tienen atrapada a España en el problema de todos y en los suyos particulares. El Rey ya ha dicho con claridad y varias veces que está al servicio de la España que nació en 1978 y que esa es su

misión desde que fue nombrado Príncipe de Asturias.

Sánchez actúa sin dar la más mínima oportunidad a todos los que desde dentro y desde fuera de su partido le acusan de indolencia, pasividad y no afrontar los problemas con claridad y decisión, para al día siguiente pasar a decir y opinar justamente lo contrario.

Casado, por su parte, se limita a observar las ambiciones declaradas de algunos de los que le rodean, ya estén en Madrid, en Sevilla o en Santiago de Compostela, lanza alternativas más o menos realizables a la política gubernamental y deja para el futuro electoral su propio futuro al frente del PP.

La Monarquía, como forma de estado tal y como aparece en la Constitución, vive ahora el peor de sus momentos, peor incluso que el que vivió con el intento



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, con el secretario general de la ONU, Antonio Guterres.

de golpe de estado del teniente coronel **Tejero** y los generales **Milans del Bosch** y **Armada** hace cuarenta años.

En plena crisis económica, con millones de parados y más de un millón de familias con todos sus miembros sin trabajo estable, los escándalos que se han sucedido están dejando a la institución por los suelos, desde el más grave de todos, el de los dineros cobrados como comisiones por el Rey Juan Carlos -que se ha sumado en el tiempo al de **Iñiqui Urdangarin-**, que fueron los causantes reales de la abdicación tras la cacería en Botswana y su relación con **Corina Larsen**.

El desgaste del Gobierno y de su presidente es enorme, tanto como para afrontar una remodelación completa, como para ver en los dos años largos que quedan de Legislatura todos los ajustes, recortes y sacrificios que se están tomando y pidiendo a los ciudadanos logran sacar a

nuestro país del hoyo en el que está metido.

Pedro Sánchez cifra su éxito o fracaso como gobernante a los resultados económicos, con un Gabinete dividido y un partido cuyos dirigentes regionales se empiezan a rebelar de forma clara, a la mínima oportunidad, por la política traumática que se ha impuesto sobre todo con Cataluña y las nuevas leyes Trans y que puede llevarles a perder gran parte del poder que tienen desde sus últimas elecciones.

En el primer partido de la oposición los problemas de liderazgo, de ambiciones desatadas y de confusión ante lo que consideran un continuado desastre que se mantiene desde las últimas elecciones generales crecen cada día.

Pablo Casado se muestra incapaz de controlar a unos dirigentes regionales que están convirtiendo al Partido Popular en una especie de tribus independientes más pendientes de los problemas internos que de la aportación que

pueden realizar para combatir la crisis de todos.

Los resultados de las encuestas no hacen sino ahondar en el problema, ya que todo indica que roto de hecho el bipartidismo imperfecto que nos ha acompañado en los últimos cuarenta años, sometida España a todo tipo de vaivenes estructurales, económicos, sociales y culturales, se impone que las fuerzas políticas y las instituciones del estado busquen y logren un gran pacto nacional si quieren que los ciudadanos de este país nuestro sigan creyendo en el modelo democrático y no en otro tipo de alternativas, dentro o fuera de la Europa comunitaria.

Es ahí, en ese proceso necesario y urgente, donde las tres protagonistas de nuestro propio y peculiar triángulo tienen un papel esencial. Si lo asumen y lo cumplen podrán defender su posición ante la sociedad. En otro caso estarán cavando su propia y particular fosa.



José Luis Moreno, el productor más importante de España.

## José Luis Moreno se libra de la cárcel con un aval de 6 millones

El juez de la Audiencia Nacional que investiga la Operación Titella le había impuesto una fianza de tres millones en metálico

Escolástica Martín

**E**l productor audiovisual **José Luis Moreno** ha tenido que presentar en la Audiencia Nacional un aval hipotecario obtenido para cubrir la fianza de 3 millones de euros que le impuso el juez **Ismael Moreno** para evitar su ingreso en prisión provisional, en el marco de la 'Operación Titella', donde se investiga una presunta estafa de 50 millones de euros.

La fianza hipotecaria implica, conforme establece el artículo 593 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal (LeCrim), que Moreno debe respaldar mediante hipoteca el doble de la cantidad que se

le había señalado inicialmente, de modo que en lugar de avalar 3 millones tendrán que ser 6 millones.

Ahora, ya sin plazos perentorios, la Audiencia Nacional designará peritos para que tasen las propiedades presentadas como aval a fin de verificar que cubren el importe exigido.

En un principio, el titular del Juzgado Central de Instrucción Número 2 le solicitó una fianza de 3 millones mediante aval bancario o en metálico para seguir libre, si bien el ventriloquo recurrió. El juez ha estimado parcialmente la petición de



El juez de la Audiencia Nacional, Ismael Moreno.

Moreno, permitiéndole la fianza hipotecaria.

El empresario reclamaba la suspensión de esta medida cautelar y su libertad o, de forma alternativa, rebajar la fianza a 300.000 euros para evitar la prisión provisional.

El fiscal se ha adherido parcialmente al recurso de Moreno, aunque defendiendo que la medida cautelar "está plenamente justificada" por la gravedad del delito imputado y la pena aparejada, así como por el riesgo de fuga, que "late con todo su vigor".

El Ministerio Fiscal entiende que la pena a la que podría ser condenado Moreno supone "un aliciente lo suficientemente vehemente" para que huya y que "las capacidades económicas" de las que "ha hecho alarde", y que él mismo estima en 23 millones de euros, facilitarían su eventual huida. Por eso, cree que los 3 millones de fianza están justificados.

Sin embargo, al mismo tiempo ha respaldado a la otrora estrella televisiva en su petición al juez de que la fianza pueda depositarse mediante aval hipotecario, no solo con aval bancario o en metálico.

El magistrado ha coincidido con el fiscal en que en este momento procesal, cuando arranca la investigación judicial, deben ponderarse junto a la gravedad del delito y la pena "otros datos relativos a las características personales del inculcado", entre los que ha mencionado "el arraigo familiar, profesional y social, las conexiones en otros países y los medios económicos de los que dispone".

Ismael Moreno ha reivindicado que "la cuantía se estimó conforme a las condiciones económicas y posibilidades del investigado, y con la finalidad de que pudiera ser efectivamente constituida", valorando entonces como adecuada la limitación de que se hiciera con aval bancaria o en

metálico.

Dado que la ley prevé que "la fianza podrá ser modificada en lo que resulte necesario para asegurar las consecuencias del juicio", el instructor ha aceptado el recurso solo en parte para admitir que se preste fianza hipotecaria.

#### CASI 50 INVESTIGADOS

**Moreno y Antonio guilera** --acusados de estafa, blanqueo, asociación ilícita, falsificación de documentos, insolvencia punible y delitos contra la Hacienda Pública-- fueron detenidos en una macrooperación que terminó con 47 detenidos y registros en viviendas y empresas, todo como parte de esta causa, que sigue secreta.

Algunos de los investigados ya se han presentado ante el juez, mientras que otros siguen pendientes. La ronda de comparencias continuará el viernes. Fuentes fiscales han avanzado



Unas marionetas del Centre de Titelles de Lleida.

que la intención del Ministerio Público es proponer que los que no cumplan las medidas cautelares pasen a prisión provisional.

La investigación comenzó en el año 2018 a raíz de varias denuncias de bancos en las que se manifestaba cómo haciendo abuso de la operativa bancaria la trama había conseguido defraudar más de un 1,3 millones de euros.

El instructor apuntó, en la resolución donde ordenó dichos registros, a la existencia de "una organización criminal que opera a nivel internacional y cuya actividad delictiva se diversifica en diferentes especialidades, desde el fraude y la estafa a entidades bancarias e inversores privados, a la fabricación de efectos bancarios como cheques y pagarés".

Antonio Luis Aguilera Sánchez fue detenido en enero de 2008 por estafar cinco millones de euros a Caixa Girona hace 13 años.

Otro de los presuntos implica-

dos, el abogado catalán **Javier Villalba Catalá** llegó a estar acusado el año pasado en el caso Comunitae. Este abogado es quien tiene a 777 empresas a su nombre en el Registro Mercantil que, según las investigaciones de la UDEF, serían usadas por la red.

Villalba Catalá fue una de las cuatro personas que se negaron a prestar declaración judicial ante el juez Ismael Moreno al alegar que la causa está todavía secreta.

Una sobrina del empresario José Luis Moreno, su abogada y un notario figuran entre los detenidos en la operación Titella.

"Ligada directamente" a esta organización criminal habría otra supuestamente liderada por **Carlos José Brambilla** y dedicada al tráfico internacional de drogas. Esta segunda usaría a la primera para blanquear el dinero obtenido del 'narco' a través de un intermediario que el magistrado identificó como **Gerardo Mauricio García Quintero**.

Moreno y Aguilera serían

los "máximos responsables" y **Antonio José Salazar**, el tercero en acción. Cada uno tendría una función. El productor, "como persona pública muy reconocida, prestaría su nombre como tarjeta de visita" a fin de conseguir fácilmente la financiación que fingirían necesitar para poner en marcha un proyecto cinematográfico. Por tanto, "era el principal receptor de los fondos obtenidos".

Para el juez, "queda más que demostrado el enriquecimiento personal del productor, a la vista de las numerosas transferencias que se envían a sus cuentas personales". Su operativa estaría enfocada a inversores privados y a repatriar el dinero desde el extranjero por transferencia bancaria utilizando para ello empresas interpuestas con sede en Madrid y Marbella, movimientos que después justificaría con "facturas falsas de alquileres, gastos y prestación de servicios".



Fred Voccola, director ejecutivo de Kaseya.

## El secuestro informático de Kaseya afectó a miles de empresas

Uno de los mayores supermercados de Suecia tuvo que paralizar sus actividades perdiendo ventas y gran cantidad de productos perecederos

Marta G.G.

**L**a compañía de software Kaseya víctima de un importante ataque de secuestro digital (ransomware) ha reconocido que el ataque afectó a un número importante de pequeñas y medianas empresas, entre 800 y 1.500, lo que convierte al ataque cibernético en el más grande de la historia.

Kaseya Limited es una empresa de software estadounidense que desarrolla software para administrar redes, sistemas e infraestructura de tecnología de la información. Tiene su sede en Miami, Florida, con sucursales

en los EE. UU., Europa y Asia Pacífico.

El director ejecutivo de Kaseya, **Fred Voccola**, dijo que la compañía cerró el programa comprometido una hora después de advertir el ataque, lo que según el directivo habría evitado que los piratas informáticos atacaran a un número mayor de empresas.

Kaseya vende software a miles de proveedores de servicios de Tecnología de la información (TI), que a su vez suelen atender a miles de clientes, lo que significa que la empresa llega



La cadena de supermercados Swedish Coop tuvo que cerrar sus tiendas tras el ataque cibernético.

a entre 800.000 y un millón de pequeñas empresas en todo el mundo.

Una cadena de supermercados sueca, que tuvo que suspender sus ventas y perdió enormes cantidades de productos que se estropearon, y varias escuelas en Nueva Zelanda se encuentran entre las víctimas identificadas. Este ataque se ha producido pocas semanas después de que paralizó el Oleoducto Colonial en mayo, lo que provocó la compra de combustible por parte de los automovilistas, por miedo a quedarse sin gasolina, en toda la costa este de Estados Unidos.

La empresa tuvo que pagar el rescate y el FBI recuperó más de 2 millones de dólares que habían recibido los piratas cibernéticos.

"El impacto de este ataque increíblemente sofisticado ha sido mínimo - afirmó Voccola- Desafortunadamente esto sucedió. Sucede. No es nada

bueno. Simplemente significa que así es el mundo en el que vivimos hoy".

Los ataques de ransomware consisten en meterse en la red informática de una empresa y bloquearla. La red de ciberpiratas, conocida como REvil, se declaró responsable del secuestro cibernético y exigía 70 millones de dólares en criptomonedas para desbloquear todos los negocios a la vez

**Jack Cable**, agente de la consultora de ciberseguridad Krebs Stamos Group, se comunicó con los piratas informáticos REvil le ofreció de inmediato un descuento de 20 millones de dólares, sin que el experto ni siquiera lo pidiera.

"Eso parece un poco extraño.- afirmó- El grupo puede estar ansioso por negociar porque no están ganando tanto como esperaban de los rescates individuales, dijo Cable. Negociar pagos de rescate con cientos

de empresas sería una operación que llevaría mucho tiempo, incluso para un grupo tan sofisticado como REvil.

Los expertos -según el Washington Post- creen que REvil tiene su sede en Rusia, y el ataque se produjo pocas semanas después de que el presidente **Joe Biden** se reuniera con el presidente ruso **Vladimir Putin** y discutiera el inicio de consultas para abordar los ciberataques. Biden dijo que la idea inicial era que el gobierno ruso no estaba involucrado, pero que la Casa Blanca todavía lo estaba investigando.

Cada vez que se produce un secuestro informático o una irrupción anormal en las redes informáticas se acusa sistemáticamente a Rusia y siempre que ocurre, los rusos lo niegan, sin que nunca se haya sabido en realidad de donde ha venido o a quien ha beneficiado el secuestro.

# Los pagos de rescate con criptomonedas por ataques ransomware se dispararon en 2020

Mónica Mena Roa / Statista

La compañía de software Kaseya sufrió el pasado viernes un ciberataque tipo ransomware que acabó afectando a cientos de empresas de todo el mundo. Se cree que el responsable del ataque es el grupo de hackers REvil, que está pidiendo 70 millones de dólares de rescate para restaurar los datos de las empresas afectadas.

El ransomware (secuestro de datos) es una de las mayores amenazas de la tecnología mundial. En estos ataques, los hackers intervienen los sistemas y piden a sus víctimas un pago, a menudo en criptomonedas, por desbloquearlos. Según datos de chainalysis.com, en 2020 se produjo un considerable aumento del volumen de pagos en criptomonedas realizados a los atacantes de ransomware.

En concreto, las víctimas de ransomware pagaron más de 406 millones de dólares en Bitcoin Cash, Bitcoin, Ethereum y Tethera a los atacantes, cifra que los analistas de chainalysis.com aseguran que seguirá creciendo a medida que descubran más direcciones de ransomware receptoras de estos pagos.

En 2021, hasta el 10 de mayo, se calcula que los grupos de ransomware han recaudado al menos 81 millones de dólares en criptomonedas de sus víctimas.



## Messi, la máquina goleadora del Barça



El talismán del Fútbol Club Barcelona y para algunos el mejor jugador de todos los tiempos, Lionel Messi, ha terminado su contrato con el club azulgrana, lo que podría significar el fin de sus años de éxito en el Camp Nou. Sin embargo, el presidente del club, Joan Laporta, ha asegurado que están trabajando para que el argentino se quede en el Barça. Y es que el registro de goles de Messi lo dice todo sobre la enorme importancia del jugador para el equipo, y los enormes esfuerzos que el club azulgrana tendría que hacer para llenar el hueco que este dejaría en caso de abandonarlo.

En los 778 partidos de todas las competiciones que el argentino ha jugado en el FC Barcelona, este ha marcado

672 veces en total, con una media de casi un gol por partido (0,8 para ser exactos). La temporada más prolífica como azulgrana del jugador fue la 11-12, campaña en la que anotó 73 goles.

# La fortuna de los que compraron acciones de Amazon cuando salió a bolsa

Mónica Mena Roa / Statista

**E**l 5 de julio de 1994 **Jeff Bezos** creaba una empresa llamada Cadabra, una librería online. Rápidamente rebautizada como Amazon, en honor al río Amazonas, la empresa vendió su primer libro un año después y salió a bolsa en mayo de 1997.

Por aquel entonces, ni siquiera los más optimistas podían prever en qué se convertiría Amazon: en una de las mayores y más influyentes compañías del mundo. El pasado viernes, 2 de julio de 2021, las acciones de la empresa cerraron a 3.510,98 dólares, elevando su capitalización bursátil a 1,77 billones de dólares.

Gracias a unos ingresos cada vez mayores y a un recién encontrado apetito por los beneficios, Amazon lleva un tiempo en una carrera alcista, con el precio de sus acciones casi duplicándose sólo en los últimos dos años. Aunque las acciones de la empresa han parecido una muy buena inversión durante la mayor parte de los 24 años transcurridos desde su salida a bolsa, los últimos cinco años han sido realmente la guinda del pastel.

Cualquiera que sea inteligente, paciente o simplemente lo suficientemente afortunado como para haber comprado acciones de Amazon en la OPV de 1997 y mantenerlas, puede ahora contemplar una pequeña o, dependiendo de la inversión inicial, considerable fortuna. Como ilustra el siguiente gráfico de Statista, una inversión inicial de 1.000 dólares, suficiente para comprar 55 acciones a un precio de 18 dólares por acción en mayo de 1997, valdría ahora más de dos millones de dólares. Además de la subida del precio de las acciones de 18 a 3.510 dólares, el enorme rendimiento puede atribuirse a tres desdoblamientos de acciones, que convirtieron una acción comprada en 1997 en doce acciones a finales de 1999.



# Ubers vs DiDi, una competencia muy reñida

Stéphanie Chevalier Naranjo / Statista



**2**021 ha sido hasta el momento un año lleno de acontecimientos para el gigante chino del transporte on-demand DiDi. En abril, la empresa recibió financiamiento por 1.500 millones de dólares estadounidenses -antes de su exitosa salida a bolsa el pasado miércoles 30 de junio, durante la cual consiguió recaudar 4.400 millones de dólares.

Dos días más tarde, el organismo regulador del ciberespacio chino ordenó retirar DiDi de las tiendas de aplicaciones nacionales alegando un uso indebido de los datos de los usuarios y provocando como resultado un desplome casi inmediato de las acciones. Un duro comienzo en esta nueva etapa para el Uber asiático.

Como muestra este gráfico elaborado por Statista a partir de la base de datos de Crunchbase, desde su lanzamiento en 2012, DiDi Global Inc. obtuvo financiamiento por 23.200 millones de dólares. Esta cifra se aproxima cada vez más a la de Uber, que alcanzó los 25.200 millones de dólares en septiembre de 2020.



Andy Haldane, ex economista jefe del Banco de Inglaterra.

## Entre el riesgo y la necesidad

La FED no será capaz de mantener el control de los precios, que van a superar el 2% a finales de año y los tipos de interés subirán en EE.UU. antes de finales de 2023

José Manuel Pazos

**E**s de suponer que si dejas el puesto de economista jefe de un banco central, y particularmente de uno tan importante como el Banco de Inglaterra, no desees complicarle la vida al que se quede, pero si tienes 53 años y en lugar de irte a una entidad financiera te vas a dirigir la Royal Society of Arts, puedes permitirte ser más claro y hasta leer la cartilla a los que se quedan: “la inflación siempre comienza localizada y aparente temporal, pero eso es a menudo el cono extremo de una gruesa cuña”.

Como ocurre con otros economistas de renombre, y entroncando con la dicotomía a la que se enfrentan los bancos centrales,

que no es otra que el de bascular entre los riesgos de inflación y su necesidad, el recién salido deja claro que prefiere evitar lo primero a pesar de lo segundo.

La última votación del Comité al que reportaba fue 9-0 a favor de mantener los tipos, pero igual que ocurre con otros bancos centrales, queda claro que en el inglés también está abierto el debate.

Por algo la libra se resiste a abandonar la zona de 0,85 contra el euro a la espera de comprobar si, al modo de la Reserva Federal, son capaces, y con la misma sutileza, de ir anunciando la cercanía del punto de inflexión.



La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde y el jefe de la Reserva Federal norteamericana (FED), Jerome Powell.

## DOS SUBIDAS ANTES DE ACABAR 2023

Las encuestas entre economistas sobre su confianza en el control de los precios ganarán en influencia. Subrayan el desafío al que se enfrentan los bancos centrales, ya no solo en lo que hacer, sino en como anunciarlo para causar el menor revuelo posible, y considerarán hasta qué grado se van abriendo paso las diferencias dentro de los bancos centrales entre quienes optan por mantener las cosas como están y aquellos que creen que la inflación, para atajarla, precisa de un tratamiento temprano en lugar de una respuesta posterior.

En este debate, y la forma en cómo se transita, radica mucho de lo que pueden dar de sí los mercados en esta segunda parte del año, para la que se aventura un reposicionamiento que ha de ser cada vez más nítido entre “halcones” y “palomas”.

Los que han ocupado altas responsabilidades monetarias en el pasado están sobre todo entre los halcones, y los economistas consideran mayoritariamente (cerca de un 75%) que es muy improbable o bastante improbable que la FED sea capaz de mantener el control de los precios, es decir, que temporal o no, los precios van a superar el 2% a finales de año y los tipos de interés habrán subido en EE.UU. en al menos dos ocasiones antes de finales de 2023.

## IMPROBABLE DETERIORO DEL DÓLAR

Con todo, el debate se construye en EE.UU. sobre una base ya conocida, que es la nueva estrategia de política monetaria que se hizo pública el pasado agosto. La actual estrategia del BCE data de 2003 y aunque lleva muchos meses revisándose, no hay conclusión a la vista.

La presente se cimenta sobre

el objetivo de una inflación cercana, pero por debajo del 2%.

Con el horizonte en marzo de 2022, final del programa de compras actual, no se espera que sea antes de este otoño cuando se concluya su redefinición.

De la nueva estrategia dependerá que se prolongue o no el programa de compras y solo entonces será posible empezar a construir expectativas relativas a cuándo y cuanto subirán los tipos de interés en la eurozona.

La indefinición actual deja lugar a mensajes contradictorios según las distintas visiones, de modo que la presidenta es muy probable que en su discurso enfatice las ventajas y la necesidad de mantener una política monetaria muy laxa.

De ahí que sea todavía muy improbable que, durante unos cuantos meses más, el euro pueda arrancar muchas figuras al dólar.

# El Equipo Olímpico Español incluye 57 deportistas del Plan Podium de Telefónica

**B**

ajo el lema “sé lo que quieras ser, sé olímpico”, el Programa de Telefónica y el COE (Comité Olímpico Español) afronta su séptimo año de vida. 11 deportistas que compitieron en las Olimpiadas de Río de Janeiro en 2016 estarán en Tokio.

Podium, mantiene el mismo formato con el que inició su andadura en 2014, reservado a los atletas de disciplinas individuales menores de 23 años, incluye una ayuda técnica y económica

Desde el nacimiento de estas becas en 2014 se han entregado 662, entre las que ha habido un campeón olímpico, 18 campeones del mundo y 34 de Europa y este mes, en Tokio, hay 57 deportistas que están o han estado en Podium desde su inicio.

**Alejandro Blanco**, presidente del COE, ha destacado: “Gracias a este programa se ha podido competir en 3.452 competiciones. Sólo puedo dar las gracias a todos por vuestros éxitos. Y a Telefónica y a su presidente por creer en la labor que se puede hacer con el deporte en la sociedad.”

Podium, mantiene el mismo formato con el que inició su andadura en 2014, reservado a los atletas de disciplinas individuales menores de 23 años, incluye una ayuda técnica y económica, que permite que las jóvenes promesas del deporte puedan alcanzar el sueño de ser olímpicos.

Entre los más reconocidos se encuentran: **Jon Rahm**, **Paula Badosa**, **Jordi Xammar** o **Alejandro Davidovich** pero el ejemplo más destacado de Podium podría ser **Marcus Walz**, oro en piragüismo durante los Juegos de Río.

Marcus no solo encarna el espíritu de Pódium por sus logros deportivos sino por los valores que representa, su constancia y su

humildad. Él mismo reconoció que gracias a su beca llegó con mucha más experiencia a los Juegos de Río y el reto es luchar por dos medallas en Tokio. Ahora cuenta con la beca ADO pero representa a Pódium como embajador del programa y presta su apoyo, su imagen y su experiencia a los deportistas becados.

Entre los becados destacan: **Laura García Caro** (enfermera y marchadora bronce en la Copa de Europa), **Miriam Casillas** (médico y triatleta olímpica en Río), **Diego García** (estudiante de ADE y Campeón de Europa Sub-23 de 20km marcha), **Sergio Galán** (estudiante de INEF y Campeón de Europa de Kata), **Fernando Alarza** (bronce en las Series Mundiales de Triatlón), **Francisco Garrigós** (estudiante de INEF y judoca bronce en el Campeonato de Europa) entre otros, representarán a España en Tokio.

**Francisco de Bergia**, director de Asuntos Públicos de Presidencia de Telefónica S.A ha resaltado: “Esta elevada participación tiene si cabe un valor mayor, al ser un año especialmente complicado por la pandemia, el esfuerzo y la constancia que han demostrado estos jóvenes para perseguir sus metas y sobreponerse al desafío de entrenar en condiciones complicadas, son ejemplo de superación para todos. Con esta colaboración Telefónica comparte valores como la ilusión, el trabajo y las ganas de ser mejores”.

Telefónica es además socio patrocinador de los planes ADO y ADOP, Deportistas Paralímpicos.



El palista Marcis Walz



**Banca  
socialmente  
responsable**